
第 10回災害対策本部会議概要 

日 時 令和元年 10 月 19 日（土）13：30 

場 所 市役所本庁舎２階 特別会議室 

出席者 

市長、吉﨑副市長、菅野副市長、各特別職、各部局長、経済産業省、国土交通省東北地方

整備局、環境省、福島県、新潟県、陸上自衛隊、郡山警察署、郡山北警察署、消防本部、

郡山市消防団、郡山医師会、郡山市社会福祉協議会 

 

○開会に先立ち、災害発生から 1 週間経過したことから、犠牲者に対する黙祷 

 

【市長から】 

・1 週間が経過し、国・県、関係各位の災害対応に感謝する。 

・職員についても、疲労がたまっているほか、家族が被災された者もおり、効果的なローテー

ション、交替勤務等、職員のケアをお願いしたい。 

・報道機関におかれては、きめ細かい取材報道に感謝する。報道された被災者と同様な方が数

多く、引き続き報道願う。 

 

【各部局長報告】 

○政策開発部長 

 ・総合窓口実績報告。18日（金）り災証明 360件外計 614件。4 日間の累計は 

  2,613 件。窓口体制は維持している。 

 

○税務部長 

 ・り災証明の受付は資料のとおり。現在までＷＥＢ件数 234件。 

 ・発行件数が０であり、一日も早く証明書の発行ができるようにしたい。 

 

○市民部長 

 ・ふれあいＦＡＸ送信状況説明。 

 

○保健福祉部長 

 ・避難者情報。昨晩の雨で一時増えたが縮小傾向。暖房器具、間仕切り等適宜対応している。 

 

○保健所長 

 ・現在、被災地域の感染症の確認なし。医薬品不足については、国から通知があり、 

  お薬手帳等により処方箋なしで投薬可能。薬剤師協会等と連携して対応する。 

 ・青森市から応援職員派遣予定。 

 

 



○生活環境部長 

 ・富久山町メッキ工場事故続報。浸出水の処理完了。今後は住民健康チェック、モニタリング

等対応。 

 

 ○農林部長 

  ・昨日の農産物の新たな被害はない。 

  ・農業施設等の被災箇所が増加。農業被害は推計 372,309 千円。 

 

 ○産業観光部長 

  ・旅館ホテル協会等に、被災者への温泉入浴無料化等を要請。民間 6 施設が決定。 

   

 ○建設交通部長 

  ・路面清掃状況、公共交通機関の復旧状況の説明。 

 

 ○学校教育部長 

  ・被災児童、生徒の欠席状況は 34 名。 

 

 ○上下水道局長 

  ・梅田、水門町のポンプは昨日調整完了。通常通り動く状態。 

  ・新たな水害に備えて国交省のポンプ車待機中。 

 

 ○総務部長 

  ・台風 19 号に係る国・県到達文書は、複数部局にまたがるため全庁で共有する。対応に遺

漏ないよう願いたい。 

 

 ○消防本部 

  ・昨日の台風関係 119番なし。避難所からの救急要請等なし。 

 

 ○消防団本部 

  ・昨日から本日までの被害等なし。 

 

【リエゾンから】 

 ○自衛隊 

  ・19日現在、金屋地区でのゴミ撤去活動、高瀬での入浴支援、物資輸送支援を実施中。 

 

 ○福島県警（郡山署、北署） 

  ・行方不明者 1名昨日発見。明日からは被災者の安否確認等実施。 

  ・北署では突発事案に対応可能な体制維持。 



○国土交通省東北地方整備局 

 ・排水ポンプは状況に応じて稼動可能な状態を維持。 

 ・被災状況調査を実施しており、今後報告する。 

 ・住宅支援について、資料送付があり次第、対象者への周知を依頼する。 

 

○経済産業省 

 ・物資支援として、マット、枕等を避難所に送付した。 

 ・衛生用品等、不足が考える物資支援を検討中。 

 

○環境省 

 ・本日から 4 名体制で駐在。廃棄物対策指導にあたる。 

 

○新潟県 

 ・り災証明の発行に向けた支援に向け、各自治体から職員派遣準備中。 

 

○社会福祉協議会 

 ・昨日 97 名がボランティア参加。畳処理等の活動実施。 

 

○福島県 

 ・河川決壊箇所藤田側 2 箇所は 1 段養生、谷田川は土嚢 2 段積完成。 

 ・応急仮設住宅の鍵を本日郡山市にお渡しした。 

 ・旅館ホテル等、2 次避難所の体制を検討中。 

 

【市長から】 

 ・自分も阪神淡路大震災の対策本部等の経験あり、その経験を活かしたい。 

 ・雨、乾燥を繰り返すことで堤防が弱るため、損壊箇所について厳重な監視体制を敷くこと。

国・県にも対応をお願いする。 

 ・浸水被災地には、破傷風、レジオネラなどの感染症が心配であり、監視体制を強化すること。 

 ・水害対応に関するＷＥＢ情報があり、追って情報提供するので市民周知等にお役立ていただ

きたい。 

 ・避難所から帰宅した方、雨等でまた避難所に戻る方もいるのでそのケアを・ 

 ・学校を欠席した児童・生徒のストレスは相当なものがあり、教育委員会を中心にフォローす

ること。 

 

○総務部長 

 ・現在も非常体制(第２次非常配備)であることを認識して、災害対応にあたってほしい。 

 ・本部会議も明日 13:30から開催する。 


